

Francisco Romero Estrada

Profesor Catedrático, Universidad de Costa Rica. Diseñador y evaluador curricular; Asesor y facilitador de procesos de autoevaluación de programas e instituciones para la acreditación y el aseguramiento de la calidad de Instituciones de educación superior. Ha participado en diversas universidades de Latinoamérica como Par evaluador de carreras, conglomerado(cluster) de carreras e instituciones universitarias. Ha organizado talleres y seminarios en: gestión, gobernanza y administración universitaria; diseño y evaluación curricular; Marco de cualificaciones para la educación superior, Tendencias e internacionalización de la educación superior. Director y lector de diversos trabajos finales de graduación en grado y posgrado. Evaluador de artículos para diversas revistas en instituciones de educación superior. Ha participado en: actividades virtuales, seminarios, conferencias, coloquios, simposios, congresos, cursos, talleres, foros, jornadas, encuentros, entre otras actividades académicas. Ha recibido certificados y diplomas de reconocimientos por su destacada participación en conferencias, organización y desarrollo de talleres, seminarios y otras actividades académicas en instituciones de educación superior. Recibió el Premio de la Unión de Universidades de América Latina (**UDUAL**) de apoyo a la investigación. Área de Educación Superior. **Programa de Evaluación de los Estudios de Posgrado en América Latina. Miembro del Consejo de Administración del Instituto Internacional de la UNESCO** para la Educación Superior de América Latina y el Caribe, **IESALC**. Miembro Honorario de la **Cátedra UNESCO "Innovación Social y Emprendimiento"** Universidad de Guadalajara, México.2020

Ha realizado estudios: Doctorado en Educación con énfasis en Innovación Diseño y Evaluación Curricular (candidato). En el Departamento de Didácticas, organización Escolar y Didácticas Especiales, Universidad Nacional de Educación a Distancia. Madrid, España. **Maestría** Centroamericana en Historia. Sistema de Estudios de Postgrado. Universidad de Costa Rica. **Licenciaturas** en: Letras, Filología Española y Administración Educativa. **Diplomado en Filosofía y Ciencias**. Seminario San José de la Montaña, dirigido por los Sacerdotes Jesuitas. **Profesor para Bachillerato y para el Tercer Ciclo de Educación Básica** Facultad de Ciencias del Hombre y de la Naturaleza. Universidad Centroamericana José Simeón Cañas. El Salvador.

Otros estudios: Programa Internacional de **Gestión de la Calidad y del Cambio en la Educación Superior** Programa UniCambio XX. 2005-2007. **Universidad de Leipzig**. Universidad de Kassel GTZ- DAAD- Alemania. Curso Interamericano de **Gestión y Liderazgo Universitario (Curso IGLU - Cono Sur)** realizado en Buenos Aires, Argentina **Organización Universitaria Interamericana. OUI. Quebec, Canadá** Universidad Del Salvador, Universidad de Luján y Universidad Nacional de la Matanza. **Planificación de Estudios y Desarrollo Curricular**, en el Centro Internacional de Capacitación "Aharón Ofri", **Jerusalén, Estado de Israel**.

Experiencia docente: Profesor en la Escuela de Administración Educativa, Escuela de Estudios generales, Sede Rodrigo Facio y Sede Regional del Atlántico (Recinto de Paraíso) y en las **Maestrías de Administración Universitaria, Administración Educativa y Gestión Jurídica de la Educación** en la UCR. Profesor del curso: **Historia de la Cultura**. Escuela de Estudios Generales. Universidad de Costa Rica. Profesor y Laboratorista de las asignaturas **Estudios Lingüísticos del español II** y Métodos y Prácticas I, en el Departamento de Letras de la Facultad de Ciencias y Humanidades. **Universidad de El Salvador**. Profesor en el Departamento de Letras **Facultad de Ciencias del Hombre y de la Naturaleza, Universidad Centroamericana José Simeón Cañas**. UCA, San Salvador. Profesor en el Departamento de Letras de la Facultad de Ciencias y Humanidades de la Universidad de El Salvador. Instructor y expositor de la asignatura **Teoría del Lenguaje** en el Departamento de Letras de la Universidad de El Salvador. Profesor de Letras en el Primer Año de Bachillerato. Colegio Externado San José, dirigido por los Sacerdotes Jesuitas, San Salvador.

Ha desempeñado entre otros cargos: Miembro del Consejo Editorial de la **Revista Educación** de la Facultad de Educación. Revista **Gestión de la Educación** de la Escuela de Administración Educativa. Universidad de Costa Rica. Revista **Innovaciones Educativas**. Miembro del Consejo Científico Nacional. Universidad Estatal a Distancia, UNED, Costa Rica. **Coordinador del Curso Superior en Gestión y Liderazgo Universitario**. Curso dirigido a Autoridades Universitarias (decanos, directores de Unidades Académicas e Institutos y Centros de Investigación de la Universidad de Costa Rica. Vicerrectoría de Docencia. **Asesor académico. Vicerrectoría de Docencia**. Universidad de Costa Rica.

Miembro de la Comisión Técnica del Sistema Centroamericano de Evaluación y Armonización de la Educación Superior, SICEVAES del Consejo Superior Universitario Centroamericano. CSUCA. **Director de la Maestría en Administración Universitaria. Coordinador de la Maestría en Administración Educativa**

Sistema de Estudios de Posgrado. Universidad de Costa Rica. **Coordinador del Sistema de Carreras y Posgrados Regionales Centroamericanos, SICAR.** Del Consejo Superior Universitario Centroamericano. CSUCA. **Director a.i. y Subdirector Escuela de Administración Educativa.** Facultad de Educación. Universidad de Costa Rica. **Secretario General a.i. Secretario general adjunto del Consejo Superior Universitario CSUCA. Secretario General de la Facultad de Ciencias y Humanidades.** Universidad de El Salvador

Algunas publicaciones, investigaciones y conferencias que ha ofrecido: **Edición del Modelo Educativo** en la Bluefields Indian & Caribbean University. **Nicaragua.** Consultoría profesional. **Los desafíos de la calidad de los sistemas educativos centroamericanos.** Consejo Centroamericano de Acreditación de la Educación Superior Panamá. Instituto de Investigaciones en Educación. Universidad de Costa Rica. **Marco de Cualificaciones para la Educación Superior Centroamericana. MCESCA.** Resultados esperados para los niveles técnico superior universitario, bachillerato universitario, licenciatura, maestría y doctorado. Universidad de Barcelona. CSUCA. OBREAL. **Guía de autoevaluación para determinar el grado de incorporación de la política universitaria centroamericana para la reducción del riesgo de desastres (PUCARRD) en universidades.** Elaboración para el Consejo Centroamericano de Acreditación de la Educación Superior Panamá. **Guía de Autoevaluación por Agrupamiento de carreras.** Documentos CSUCA **Conferencias “Gerencia Universitaria: Liderazgo Universitario. Gestión Universitaria.** Vicerrectoría Académica. Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán. Tegucigalpa Honduras **conferencia “Perfil académico en la contratación del Personal Docente.** Vicerrectoría de Docencia UCR. Comisiones de Docencia y autoridades universitarias de Facultades y Escuelas. **Conferencia “Experiencias Regionales en la Gestión y Armonización de Carreras.** Encuentro Centroamericano de Facultades y Escuelas de Comunicación Social. Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva. Facultad de Ciencias Sociales. UCR. Conferencia **Tendencias de la Educación Superior Orientadas al Diseño Curricular.** Curso Superior en Gestión y Liderazgo de la Administración Universitaria. Vicerrectoría de Docencia UCR. **Conferencia “La evaluación por agrupamiento de carreras: alternativa para el desarrollo de los procesos de evaluación.** Consejo de Rectores de Panamá. CONEAUPA. **Armonización Curricular de las Carreras: Licenciatura Ingeniería Civil, Licenciatura en Matemática Educativa, Licenciatura en Matemática Pura, Licenciatura en Matemática Aplicada, y Licenciatura en Administración de Empresa.** Sistema Centroamericano de Evaluación y Acreditación de la Educación Superior –SICEVAES- CSUCA- Documentos CSUCA **Liderazgo de las mujeres y gobernabilidad en las Instituciones de Educación Superior. Costa Rica y Centroamérica.** Francisco. Romero Estrada y Sonia Marta Mora. Vicerrectoría de Investigación. UCR